



第2回学校運営協議会を開催しました

11月7日(木)、第2回学校運営協議会を開催しました。学校運営協議会は、学校運営について地域の皆様のご意見を伺う貴重な場です。本校の現状をふまえ、学校から以下のような課題意識を示して協議を行いました。

- ① 学習意欲と学力の向上を図ること
- ② 子どもたちの自律性と協調性を育むこと
- ③ 児童理解の充実を図ること
- ④ ふるさと学習の充実とふるさと意識の醸成を図ること



【授業を参観された感想】

- ・ 理科の実験や図工の物作りがあり、子どもたちの生き生きした目の輝きが見られた
- ・ (授業でのICT活用について)年々上手に運用されているのがわかる。学校としての到達地点を定めて取り組んでいただきたい／子どもたちは生まれた時からデジタルにふれ、慣れ親しんでいるが、自然の観察など、本物にふれる活動や字を書くことも大切だと思う。今後はアナログとの融合が必要だ。
- ・ 専門知識のある外部人材を積極的に活用することは先生にとっても子どもたちにとっても刺激がありとても良い。さまざまな分野の外部講師を活用していただきたい

【協議における意見】

- ・ 昨今、闇バイトの話題が多く挙がる。小学校のうちから善悪の区別、判断ができる学習をさらに行う必要がある
- ・ キレやすい子どもが増えていると聞く。小さい頃から我慢する体験が減っているからだと思う。また地域や人とのつながりが減っていることも要因である。コミスクを大切に、社会とふれあう体験を増やすことで自律性を育ませたい
- ・ 本校区の三世帯同居の割合は約20%、お隣の八鹿小校区は約30%。この差は大きい。地域とつながる取組はやはり必要である

また、地域との連携強化については、①スーパーそうめんクラブの拡充、②スクールボランティア等教育活動への具体的な支援、③ふるさと学習・探究的な学習の充実について の3点から建設的なご意見を頂戴しました。この3点については、学校としても地域との連携強化を図りながら「地域とともにある学校」づくりを推進していく上での要になると考えています。今後も広く地域・保護者の皆様からご意見をいただくとともに、ご協力をお願いしたいところです。

学校運営協議会委員さんから、10月12日付の毎日新聞の記事を提供していただきました。PTA片岡会長が広谷校区についてお話しされています。記事では“市教育委員会の児童数推計では、他校区が減少や現状維持の一方、広谷校区は増加を見込んでいる。”という実態に対し、片岡会長は「国内での東京一極集中になぞらえれば、市内での一極集中とも言える。」と語っておられます。

一方で、学校運営協議会では「各地区のお祭り行事等に子どもたちが多く参加している」という実態も共有されました。古くからの町の伝統と、若々しさ・瑞々しさが融合した実に魅力的な校区だと改めて実感します。

■ 秋の遠足 10月31日



9号線を歩きました

全校生が楽しみにしていた、たてわり班での秋の遠足です。途中で少し雨に降られることもありましたが、どうにか無事に実施することができました。いくつかのチェックポイントでレクリエーションを楽しみながら、「はさまじ里山の森公園」をめざします。6年生が中心となって、声をかけ合い、仲良く交流しながら長い道のりを歩く様子がとても微笑ましかったです。たてわり集団という、教室とは異なる関係性の中で、仲間意識を高めていくことができました。

とりわけ6年生の良きリーダーぶりには感心しました。美しい秋を味わい、たてわり班の仲間とふれあい、子どもたちにとって充実した1日になりました。



応援の音が響くレクリエーション

■ コウノトリの郷公園で環境体験【3年生】 11月13日

3年生は豊岡コウノトリの郷公園に環境体験学習に出かけました。子どもたちは、コウノトリの生態やコウノトリの野生復帰までの取組などについての説明を熱心に聞きました。野外のコウノトリの死因は、その半数が人の生活に関係していると言います。人の生活を維持しつつ、生き物の命を守っていくことの難しさを改めて実感します。職員の方は「人と自然の共生を目指すために、自分たちにできることはないか、よく考えてみてください。」とおっしゃいました。

野外に出かけて、コウノトリの郷公園の生き物調査もしました。子どもたちは夢中になってバッタやキリギリス、トンボなどをつかまえました。つかまえた生き物の特徴と図鑑を見比べ、その生き物の名前を判断します。調べ終わると、つかまえた生き物を同じ場所に放ちました。自然との共生について学ぶことができた環境体験事業。秋の青空の下で、子どもたちが目を輝かせて活動した1日でした。



バッタを観察して名前を判断します

■ 養父校区小中一貫教育授業研究会 11月6日

本校で小中一貫教育授業研究会を開催しました。養父校区内の先生方およそ50名が来校されました。たくさんの先生方が来られて、いつもと違う雰囲気の広谷小学校でしたが、子どもたちが元気に学び、活気ある授業の様子を見ていただくことができました。



参観者とも積極的にコミュニケーション
6年生の外国語

11月23日（土）オープンスクール・PTA 講演会開催

多数ご参加いただきますよう、よろしくお願いいたします。

- ◆ 13:30～14:15 授業参観（各教室）
- ◆ 14:30～15:30 教育講演会「大道芸人だいちによるパフォーマンス」（体育館）

※ 当日は弁当日となります。また11月25日（月）を振替休業日とします